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Entrevista Dª Rosario Valpuesta, rectora de la Universidad Pablo 

de Olavide 

“Rosario Valpuesta es la primera rectora de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla. 
Esta pionera fue la primera Catedrática de Derecho en las Universidades de Sevilla, 
Huelva y Olavide, y la primera mujer en ocupar un ViceRectorado en la universidad de 
Sevilla. Ahora nos desvela algunos frutos de su trabajo y de sus expectativas para el 
futuro en la Universidad Pablo de Olavide". Pregunta.- Usted es la cuarta mujer rectora 
en la historia de la Universidad Española. Además, ha sido la primera mujer en ocupar un 
vicerrectorado en la Universidad de Sevilla, la primera Catedrática de Derecho en dicha 
universidad, en la Universidad de Huelva y en la Pablo de Olavide. Sin duda está 
abriendo puertas a las mujeres en el mundo universitario, pero ¿qué le ha supuesto a 
usted? 
 
Respuesta.- Creo que las mujeres ya han abierto muchas puertas antes. Yo no he tenido 
que abrirlas, las mujeres tienen desde hace tiempo un papel importante en la 
Universidad, y cada vez más irán accediendo a puestos de responsabilidad. De hecho, a 
mi elección como Rectora de la Universidad Pablo de Olavide le han seguido las de otras 
dos mujeres en este país, por lo que ya somos tres rectoras en ejercicio en las 
universidades españolas. 

P.- ¿Ha encontrado muchas dificultadas para ser aceptada en un mundo que 
históricamente ha pertenecido a los hombres? 

R.- A nivel personal, como a nivel profesional, no he encontrado muchas dificultades, 
siempre he contado con personas que me han apoyado y me han ayudado. Además, en 
esta sociedad en la que vivimos se producen cambios en todos los ámbitos de la vida a 
una velocidad vertiginosa.  

P.- ¿Cómo ve el futuro de la mujer en el mundo universitario? 

R.- Veo el futuro muy prometedor, pues ahora contamos con el 53% de alumnas 
universitarias, y las mujeres están desempeñando cada día papeles más importantes 
dentro de la Universidad, por lo que el futuro es muy prometedor para las mujeres. Será 
un futuro más igualitario. 

p.- El pasado mes de abril se presentó el anteproyecto de la nueva Ley de Universidades, 
¿cómo cree que afectará a la educación universitaria pública?¿Y a la privada? 

R.- El Claustro de la Universidad Pablo de Olavide se reunió y rechazó el proyecto, 
porque no responde a las necesidades de la Universidad española, no es un proyecto 
igualitario y esto puede ocasionar muchos problemas. Por eso creemos que esta nueva 
ley no se va a mantener, va a tener que ser revisada y modificada. 

P.- ¿Qué metodología va aplicar su universidad para afrontar la nueva Ley de 
Universidades? 

R.- Si la nueva ley se mantiene, la Universidad de Pablo de Olavide tratará de minimizar 
los problemas que pueda acarrear la nueva ley, siempre manteniendo nuestros criterios 
de docencia y calidad que hasta ahora poseemos. 

P.- Sin lugar a dudas, las nuevas tecnologías son materia obligatoria en la educación, 
¿tienen previsto algún proyecto específico? 



R.- En la Universidad Pablo de Olavide se da gran importancia a este aspecto, y por eso 
contamos con aulas de informática para el uso de los estudiantes. Aquí la media es de 17 
estudiantes por ordenador, mientras que en Europa es de 15 estudiantes, por lo que 
podemos decir que estamos muy cerca de la media europea. Además, nuestros 
estudiantes tienen la posibilidad de conectarse a internet a través de los equipos que hay 
instalados por todo el campus de la Universidad.  

P.- Las universidades ahora abarcan un concepto más amplio que el de escuelas del 
conocimiento. ¿Qué propuestas deportivas y de ocio ofrecen a sus alumnos? 

R.- Nuestra universidad ha realizado y sigue realizando una fuerte inversión en deporte y 
ocio, ya que creemos que es una inversión de futuro a largo plazo. Por eso en la 
Universidad Pablo de Olavide disponemos de múltiples programas de actividades 
deportivas y de ocio, además de contar con excelentes instalaciones para la práctica del 
deporte. 
 
P.- Ahora que estamos en una sociedad muy internacional, donde se requiere el dominio 
de varios idiomas, ¿cómo preparan a los alumnos para afrontar esta nueva sociedad? 
 
R.- En la Universidad Pablo de Olavide consideramos los idiomas como parte muy 
importante de la enseñanza, y hemos apostado por que el 75% de nuestros estudiantes 
dominen una segunda lengua y el 50% domine una tercera lengua. De hecho, la 
Universidad posee un Aula de Idiomas donde se imparten clases de diferentes idiomas -
inglés, francés, alemán e italiano- a los estudiantes. 

P.- La Universidad de Pablo de Olavide es miembro de Universia.net, un portal de y para 
los universitarios. ¿Qué espera de este proyecto? 

R.- De este proyecto, que nos parece un gran proyecto y en el que vamos a colaborar 
con gran entusiasmo, esperamos principalmente dos cosas: que sirva de instrumento 
para la docencia, para divulgar el conocimiento por España y Iberoamérica, y que 
permita a la Universidad de Pablo de Olavide darse a conocer en el mundo universitario y 
de la enseñanza tanto en España como en Iberoamérica. 

 
 
  

 


